

Cuba tiene extremos muy turísticos



La Habana, 14 jul- Cuba tiene lugares sumamente atractivos para un turista que llega desde los rincones más impensables del Planeta, pero sus extremos geográficos tienen un encanto particular.

El archipiélago cubano está formado por dos islas, Cuba y la Isla de la Juventud, antiguamente Isla de Pinos, y por más de 4 000 islas, isletas y cayos, muchos sitios verdaderamente atractivos para vacaciones activas.

La nación es la mayor de las de su tipo en el Caribe, tiene una extensión de 104 945 kilómetros cuadrados y la Isla de la Juventud alcanza 2 200 kilómetros cuadrados.

Sin embargo, pese a una variada promoción de esta parte del mundo, aún queda un viaje particular para el conocimiento de la geografía insular y sus puntos clave, escenarios extremos de esa geografía, comparada con un caimán verde, por el colorido de la vegetación y la forma propiamente del archipiélago.

Los puntos extremos de la geografía de Cuba son: al norte, la Punta del Francés, en la Península de Hicacos; al sur, la Punta del Inglés, en Cabo Cruz; al este la Punta de Maisí, y al oeste el Cabo de San Antonio.

Otras curiosidades se unen a la intención de realizar un viaje que nos permita unir los topes de Cuba, pues es significativo tener en cuenta que la mayor profundidad del Mar Caribe está al sur de la isla, y se trata de la Fosa de Bartlet, que se encuentra entre Cuba y la isla de Jamaica.

El mayor río de Cuba es el Cauto, con sus 270 kilómetros de longitud, es la mayor vía fluvial de las Antillas con más de 100 kilómetros navegables, pero no es el mayor río de las Antillas Mayores, pues es superado por tres ríos de la isla de La Española (Haití y República Dominicana).

Por demás, el pico más alto de Cuba es el Turquino, que mide 1974 metros, Cuba tiene la misma superficie que el resto de las Antillas sumadas, y la primera villa fundada aquí fue Nuestra Señora de la Asunción de Baracoa, en 1511, que estuvo aislada del resto del país por carretera durante 450 años.

Pero los extremos, son punto y aparte, con su naturaleza virginal, filiación al mar, y espacios propicios para un conocimiento turístico muy particular.

El norte extremo cubano está en la Península de Hicacos. Territorio del municipio de Cárdenas, y famoso por albergar al más importante balneario cubano, Varadero, distante unos 140 kilómetros hacia el este de La Habana, la capital.

Para el extremo sur, está en el oriente, en Cabo Cruz, en la provincia Granma, nombre en alusión al bautizo del yate que trajo al líder cubano Fidel Castro en 1953 a esa zona para iniciar su lucha revolucionaria que le llevó al triunfo en 1959. Por allí existen además sitios arqueológicos como Atabey.

El extremo occidental está en Cabo de San Antonio en la provincia de Pinar del Río, famosa incluso por la producción de excelentes hojas de tabaco empleadas en los Habanos, los puros más famosos del mundo.

Pero en San Antonio el mar predomina, desde ese lugar, y hacia el Estrecho de Yucatán prevalece el Faro Roncali, levantado por la corona española sobre el arrecife costero, donde aún está.

Y finalmente, el extremo más al este del archipiélago cubano es la Punta de Maisí, en el municipio de Baracoa, precisamente primera ciudad fundada por los españoles en Cuba en 1511, perteneciente a la provincia de Guantánamo, la más oriental.

Esa punta limita al este con el Paso de Los Vientos, al oeste con el Consejo Popular Sabana, al norte con las aguas del Océano Atlántico y al sur con el Mar Caribe, y lleva una extensión territorial de 87,7 kilómetros cuadrados mientras su insignia es un faro para la navegación.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/135509-cuba-tiene-extremos-muy-turisticos>



Radio Habana Cuba